

Sector agroalimentario, pilar del aparato productivo (El Financiero 06/09/10)

Sector agroalimentario, pilar del aparato productivo (El Financiero 06/09/10) Héctor A. Chávez Maya Lunes, 6 de septiembre de 2010 Necesario, fortalecer su capacidad exportadora: Bruno Ferrari. La producción y el comercio agroalimentario están demostrando una enorme vitalidad y confirmando el potencial del sector agropecuario para convertirse en motor del desarrollo nacional, aseguraron los titulares de las secretarías de Economía (SE), Agricultura (Sagarpa) y Reforma Agraria (SRA). En el marco del Foro Global Agroalimentario organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), el encargado de la SE, Bruno Ferrari, consideró que el sector agroalimentario es un pilar del aparato productivo nacional, por lo que es necesario consolidarlo como motor del crecimiento económico. Dijo que la dependencia a su cargo trabaja en una agenda que permita fortalecer al sector a través de la modernización del campo, tanto en sus procesos productivos como en los mecanismos de distribución. Reconoció que es necesario fortalecer la capacidad exportadora del sector agroalimentario, que ya ha dado muestras de su potencial al ser el primer lugar mundial en la exportación de 16 productos agrícolas, entre los que destacan tomates frescos, chiles, pimientos, aguacates, sandías y berenjenas. El fortalecimiento del sector contempla opciones de sustentabilidad promoviendo la producción de bioenergéticos a partir de actividades agropecuarias y forestales. Bruno Ferrari destacó que "se trabaja en estrategias que eviten el alza en los precios de los alimentos, y así facilitar el acceso a productos básicos a precios accesibles, tanto a favor de los consumidores como de la industria". Por su parte, el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, destacó que el comportamiento general del sector, medido en términos de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), y diversificación de exportaciones, así como estatus sanitario, ha sido el mejor en los últimos cuatro años. "La producción y el comercio agroalimentario están demostrando una enorme vitalidad y confirmando su potencial para convertirse en pujante motor del desarrollo nacional." Borrar imagen Reconoció que la reacción del sector en medio de una crisis económica mundial revela su capacidad de ser "no un lastre" para sobrellevar, sino una "palanca" a la cual apostarle en la búsqueda de un mejor futuro social y económico. Consideró necesario borrar la imagen de que México tiene un campo desolado, de migrantes, de insaciables importadores de alimentos, que no es capaz de producir. Para ello se plantea la reingeniería del Programa Especial Concurrente (PEC), y en especial del presupuesto de la Sagarpa. En su intervención, el titular de la SRA, Abelardo Escobar Prieto, destacó que las alianzas entre propietarios de la tierra social e inversionistas han logrado la inversión de más de 64 mil millones de pesos en la propiedad rural. Dijo que es necesario detonar el enorme potencial de los ejidos y comunidades, a los que pertenece 52 por ciento del territorio nacional, y en los que se localiza 75 por ciento de la biodiversidad, las dos terceras partes de los litorales, 83 por ciento de las áreas naturales protegidas y cuatro quintas partes de los bosques y selvas. Juan Carlos Cortés García, presidente del CNA, consideró que los resultados del foro permiten ver el largo plazo para reflexionar sobre el futuro, así como distinguir entre los factores de coyuntura y los que representan un cambio estructural de fondo.